

Psicología de la Seguridad Laboral: Evaluación de Riesgos y Programas de Intervención centrados en el Factor Humano para prevenir Accidentes Laborales y Enfermedades Profesionales.

J.L. Meliá
Universitat de Valencia.

www.uv.es/seguridadlaboral

Resumen

El presente trabajo presenta algunas ideas centrales acerca de la contribución de la Psicología de la Seguridad a la prevención de accidentes laborales y las enfermedades profesionales.

La Psicología de la Seguridad se presenta con tres objetivos:

- (1) explicar cual es el papel del comportamiento humano en la gestación de accidentes y enfermedades profesionales,
- (2) establecer procedimientos diagnósticos para la evaluación de los aspectos psicosociales y comportamentales implicados en los accidentes y
- (3) establecer y contrastar métodos de intervención eficaces.

En este trabajo se recorren estos tres objetivos con el énfasis en

- (a) un modelo psicosocial explicativo de los accidentes,

(b) la necesidad de aplicar métodos de evaluación que abarquen explícitamente el factor humano y

(c) la necesidad de aplicar los métodos de intervención adecuados para cada una de las condiciones del comportamiento seguro.

Palabras clave:

Psicología de la Seguridad,

Prevención de Accidentes,

Seguridad Ocupacional

Prevención de Riesgos Laborales

Riesgos Psicosociales

Programas de Acción Preventiva

Referencia Principal de este trabajo:

Meliá, J.L. (2007). *El Factor Humano en la Seguridad Laboral. Psicología de la Seguridad y Salud Laboral*. Bilbao: Lettera Books.

ISBN: 978-84-611-6438-7

www.uv.es/seguridadlaboral

www.letterapublicaciones.com